
LA ACACIA

ÓRGANO SEMANAL DE LOS INTERESES MASÓNICOS.

SUMARIO DEL N. 12

LIBERTAD Y LIBERALISMO—LA FRAECMASONERIA Y SUS DETRACTORES (CONCLUSIÓN)—
LA CINNCIA (POR R. CONTIBURCIÓN)—LA MASONERIA DE LOS JESUITAS (POR A.
V.)—ESTADO DE LA CASH DE LA COMISION FILANTRÓPICA CORRESPONDIENTE A LA
EPIDEMIA DE 1873—CRÓNICA LOCAL.

Libertad y liberalismo

Desde algunos días atrás *El Siglo* y *El Mensajero del Pueblo* se empeñan en debatir una cuestión sobre el tema de nuestro artículo y que es el mismo que sirve á los periódicos en cuestión.

El Mensajero del Pueblo, haciendo esfuerzos supremos para combatir á *El Siglo*, entra en el terreno árido de la metafísica, para aplicarla á sus doctrinas jesuíticas.

El Siglo, por su parte, bate en brecha al órgano de las ideas fósiles con el fin de convencerle de los errores que conscientemente acepta. En nuestra creencia, *El Siglo* por mas que debilite sus fuerzas en el debate con los golpes contundentes de la razón, no podrá jamás hacer que penetre la luz en el antro oscuro en que está encerrado *El Mensajero del Pueblo*.

El liberalismo no es, dice el periódico eclesiástico, la verdadera luz, porque ella, abriendo á la razón todos los faros, viene á descubrir la verdad que se oculta en el laberinto de las doctrinas perniciosas de los discípulos de Loyola, y muestra á los pueblos la verdadera redención.

Claro es que los hombres del 98 comprendieron que la redención del pueblo se asentaba en la emancipación del poder clerical que, absorbiéndolo todo en beneficio propio, hacia al hombre esclavo de



su fanatismo, obligándole á ponerse una venda para que la clarísima luz de la verdad no les enseñara la radiante aurora del porvenir.

La escuela que han seguido Voltaire y otros tantos filósofos, no puede convenir para las aspiraciones del jesuitismo porque los pueblos que se suceden con las generaciones, traen infiltrados con las aspiraciones del porvenir el deseo de alcanzar la verdadera luz, que es el camino de su engrandecimiento.

Lutero, por ejemplo, que formó una escuela de la cual se aprovechan hoy las generaciones modernas, no cesa un instante hasta hacer conocer sus doctrinas y con ellas mostrar al mundo, *que el verdadero Mesias era la razon*,

Los filósofos modernos, que aspiran á la perfectibilidad humana trayendo para combatir al error y al fanatismo el arsenal de sus propias creencias, nos dan ejemplos palpitantes que debemos seguir.

La Francmasoneria, ese árbol fecundo á cuya sombra descansan algunos millones de hombres de todas las sectas, de todas las religiones, tambien busca su derrotero para llegar al puerto de salvacion que el oscurantismo de los pasados siglos habia hecho parecer imposible.

Por qué razon, con qué derecho se impone al niño inconciente una religion espresa, si mañana cuando llega á la edad de la reflexion tiene que arrepentirse de ella ó por lo menos vituperar lo que sus padres le hicieron aceptar cuando aun la luz de la razon no habia alumbrado su mente?

Por qué de la misma manera que se obliga á un fanatismo religioso, no se consiente que cada hombre piense con la razon, sin preocuparse de los falsos ídolos y solamente guiado por la conciencia, ese juez que premia ó que castiga, pueda alcanzar el bien que aspira?

Por ventura se cree que la religion impuesta es un freno? Se cree que obligando al niño á profesar esta ó aquella religion, pueda hacer que el hombre en la madurez de su vida no la rechace?

Pierde prosélitos la religion que defiende *El Mensajero del Pueblo*? Si esto es así, entonces comprendemos porque tanto se afanan los hijos de Loyola para mantener lo que ellos llaman sus creencias.

Si el catolicismo se levanta ahora poderoso como en los primeros



siglos, entonces para qué combatir las doctrinas de los que piensan de distinta manera?

El Siglo está colocado en un terreno de verdad, en esta cuestión, mientras que *El Mensajero* vacila porque presiente que su derrota es inevitable, porque si son fanáticos por su religión los unos, los otros pensando con la razón y con la conciencia, no cesarán en sus creencias en ningún momento, máxime cuando las despreocupaciones sociales nos están mostrando en un espejo límpido las tinieblas del pasado.

Sobre este tópico nos ocuparemos en nuestros números próximos, para probar las verdades que hemos estampado á *currente-cálamo* en este artículo.

La Francmasonería y sus detractores

PARANGON

(Conclusion)

Para concluir el parangon de que nos ocupamos podemos deducir de lo dicho: que el sacerdocio que desempeña el clero, lo paga el pueblo con usura, y que el sacerdocio que ejercen los francmasones nada cuesta al pueblo, y que muy al contrario el pueblo recibe sus beneficios, sin humillarlo, ni aun mostrarle la mano que los dispensa.

¿Quién estima mas á sus semejantes?

Dejo la libertad á los detractores de los francmasones para que ellos mismos contesten la pregunta.

No olviden empero, que declaré ser fiel creyente y adepto de la fé del Cristianismo, que respeto el culto, y sus ministros, que creo en Dios y en la inmortalidad del alma.

En lo que ni como hombre, ni como francmason creo, es en los malos sacerdotes, porque veo y tengo el convencimiento que su mala conducta es la causa de que la religión de Cristo, pase por la censura de las demás religiones y sectas que la quieren destrozar. Declaro que en el clero haré siempre una honrosa escepción, porque conozco en este mismo pais algunos sacerdotes y entre ellos también de nacio-

nalidad española, que están llenos de virtudes, y son muy dignos del culto que representan.

Dije antes, que como francmason, despues de la adoracion que hago á Dios, *mi culto es la verdad.*

Ahi he descrito lo que son los malos sacerdotes y lo que son los francmasones, he dicho tambien y he demostrado las fundaciones humanitarias que la Francmasoneria ha establecido en este pedacito de América. Veamos ahora lo que hicieron los malos sacerdotes y los detractores de la masoneria, mientras esta no se ocupaba de hacer el bien.

Un canónigo en Buenos Ayres lanzaba desde el púlpito anatemas contra los francmasones, predicaba máximas subversivas del orden social, y con ellas autorizaba para que las esposas de los francmasones pudieran desligarse del matrimonio y abandonasen á sus maridos; estimulaba para que los hijos de los masones se emanciparan de la obediencia paterna; y para colmo de las desgracias que ese clérigo llamaba sobre aquella culta ciudad, él organizaba en los extremos del Estado, una cruzada armada contra la Masoneria. No una cruzada compuesta de fieles cristianos, mas ó menos devotos, mas ó menos fanáticos. Si una cruzada compuesta de famosos saltadores, que lo que menos conocian era el dogma del Cristianismo ó la moral de los Masones; y si bien el objeto ostensible que los reunia era el grito de *Mueran los Masones*, el fin que ellos velan era el pillage y el derrumbamiento del gobierno constituido.

Gracias á la actividad que las autoridades desplegaron, aquella faccion que se levantaba desapareció. La prensa se ocupó tambien de poner en transparencia la conducta del canónigo y le afeó las doctrinas que predicaba, por cuya razon pronto quedó *desorganizado* el elemento que los detractores de la Masoneria y el Jesuitismo combinados, habian preparado así para destruir la institucion como para convulsionar al país que debía cooperar á su objeto.

Los perseguidores de la Francmasoneria habian combinado un plan de ataque general, porque en la misma época que esto sucedia en Buenos Aires, se hacia otro atentado en la Provincia de Entre Rios.

En la Concepcion del Uruguay se habia fundado una Logia Masónica. Un clérigo español (Jesuita adepto) de aquellos del año 1835,

concitó un ataque á mano armada contra las personas que se reunían en aquella casa, es decir contra los francmasones.

Una noche, á la hora en que los masones salían de una de sus reuniones, fueron atacados á mano armada por una turba de hombres entresacados de la plébe mas inmoral de aquel pueblo, y gracias á la justa energía que desplegaron los acometidos se pudo impedir que el asesinato proyectado se realizara. El desastre consistió en que despues que los masones estuvieron ya en sus casas particulares, los acometedores volvieron á la principal y se entretuvieron en medio de imprecações y gritoria, á romper las puertas y ventanas del edificio. . . . ; Linda hazaña!! Las autoridades que están encargadas de vigilar por el sosiego y para que el derecho de propiedad sea respetado, dan una triste idea de lo que son, desde que ni se ocuparon de averiguar quienes fueron los autores de aquel desórden.—Despues dirán que son civilizados.—No falta quien diga que son unos bribones, que lo que hacen es vivir robando la plata que se les dá para que sirvan al pueblo que les paga.

No hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague. No lo olvide el cura español, no lo olvide la autoridad inmoral.

Por lo que acabamos de referir se comprenderá que los coriteos del Jesuitismo, que como á ellos mismos tampoco les gusta empujar las grandes empresas en las ciudades principales, han comenzado á ensayarse en la campaña y poblaciones de poca monta. En este mismo año que escribimos, tenemos que lamentar otro suceso desagradable en la República del Uruguay.

En la villa de San José, que dista 20 leguas de Montevideo y es la capital del Departamento del mismo nombre, existía una Logia que ya contaba tres años de fundacion sin que en ese periodo jamás hubiese sido incomodada; pero como los proyectos y el programa del Jesuitismo se están siempre agitando y revolviendo para lograr si posible fuese la destruccion de los Francmasones que les hacen sombra; tambien se promovió la peraseucion por aquel lado. Una combinación de dos malos clérigos (tambien españoles de los del año 1835) tolerados por una autoridad de aquel pueblo, resolvieron la destruccion de la casa en donde se reunían los masones. Ellos aprovecharon la ausencia del guardian del edificio, que habia salido hácia la

capital, y empezaron la obra sin que se les ofreciera riesgo alguno.

Aprovechando las tinieblas de la noche, la casa fué escalada, la reja de una ventana forzada, y sin respeto por la propiedad, entraron, incendiaron el interior, robaron cuanto les pareció, y se retiraron tan tranquilos como quien acaba de consumir un acto de piedad Cristiana. El interior de la casa ardió con sus muebles, quedando todo reducido á cenizas. Pero por fortuna como la casa estuviese cerrada, el aire demasiado comprimido, sin poderse exhalar, sofocó el fuego, mientras que las maderas de los techos apenas chamuscadas sostienen todavia el edificio.

La casa fué saqueada de papeles y adornos, que el sol del siguiente dia mostró esparcidos por la calle, súcios con indecencias, como para dar el testimonio del atentado violento que los furibundos habiau perpetrado.

La poblacion sensata vió con indignacion aquellos trofeos del delito; los francmasones devoraron en silencio el pesar que los acongojaba. Nosotros á la distancia repetimos:— *No hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague.*

Hemos dicho que la autoridad local hacia parte de aquel delito, y ahora lo repetimos; porque, cuál es la autoridad que teniendo á la vista la noticia de un incendio, con robo y escalamiento, ni siquiera se ocupa de una averiguacion para tomar conocimientos del hecho? Y esas son las autoridades en que el vecindario debe descansar? Vergüenza debiera tener de llamarse autoridad.

No quiero nombrar los héroes de esta triste hazaña, todos ellos son conocidos; el uno no pasa de ser un facático rudo ó ignorante que no se guiaba sino por los consejos de una hija charlatana y petulante. De los dos clérigos uno fué fraile y soldado á la vez, de aquellos que querian entronizar á Cárlos V. en España; fué preso capitaneando veinte salteadores de profesion, encerrado en los calabozos de Zaragoza de donde pudo librarse por la clemencia de los liberales, pasó á Francia y de alli se trasladó á estas repúblicas aguijoneado por su inclinacion al mal. Desde su permanencia se ha labrado una fortuna explotando la conciencia de la gente sencilla de la campaña, y tiene hoy un capital respetable colocado y ganando inte-

reses en una casa muy conocida. Esta es la mision del clero español en América.

El otro clérigo era un hombre hipócrita y desleal que ha adquirido fortuna defraudando los bienes ajenos que administraba, y administró hasta que en definitiva los llamó suyos.

Los perpetradores eran cuatro individuos que no quiero nombrar para no darles importancia estampando su nombre ó biografía con letras de imprenta.

Conocemos todos los personajes y cuantas personas han tomado interés ó están inscriptas en la cruzada que el Jesuitismo ha promovido en Montevideo contra los francmasones.

No se crea que los caballeros enrolados sean de aquella clase de personas que se alistán bajo una bandera, exaltados por el fanatismo religioso. No: los mas ó ninguno de ellos tiene creencia religiosa. El objeto de la asociacion tiene miras muy diferentes.

Ellos son hombres de aquella especie peculiar que por su carácter egoísta y pretensiones exclusivistas, la masa del pueblo ha repudiado y los desprecia.

Son hombres que no teniendo ya valimiento en ninguna parte, ni apoyo para escalar los empleos de la República, se han cobijado á la sombra del Jesuitismo. Desde ese asilo esperan todavía un favor, aguardan una oportunidad que les abra las puertas que en todas partes les están cerradas.

Sombra maléfica que semejante á la del *Guaio* (1) emponzoñas y mata al que viene engañado á buscar la frescura de tus hojas.

¡Triste horóscopo!. . . . Pero que veremos realizado, para que así esos hombres como los Jesuitas, palpén el último desengaño que la culta Montevideo les pondrá de manifiesto.

(1) Arbol que crece en Méjico y en las Antillas, cuyo tronco y hojas están impregnadas de un zumo tan ácre y cáustico, que tiene su sombra la propiedad de hinchar y aun matar á los animales y hombres que se amparan de ella. Los Mejicanos lo llaman *Tellathian*.



Ciencia

(Continuacion)

LOS DEBERES DE LAS AUTORIDADES EN TIEMPO DE EPIDEMIA

(Extracto del "Traité d'Hygiène" de M. Lévy)

Creemos de oportunidad el tratar cuestiones que versen sobre las municipalidades en tiempo de epidemia; máxime cuando las crónicas estrangeras nos avisan que distintas epidemias asolan ciudades vecinas.

Publicamos á continuacion un interesante artículo científico que nos remite nuestro colaborador R., en el que dá ciertas nociones muy interesantes que son de utilidad práctica en ciertas circunstancias:

Cuando nos vemos amenazados por una epidemia, la autoridad tiene deberes que cumplir.

Debe cuidar que los reglamentos sanitarios sean escrupulosamente observados; debe hacer visitas domiciliarias diariamente, especialmente en los edificios sospechosos, para practicar de oficio las mejoras necesarias, ó cerrar aquellos que no puedan ser salubridados; hará destruir los depósitos de materias corrompidas, limpiar los caños-maestros y dar desagüe á las aguas estancadas. Debe impedir la acumulacion de muchas personas en los *conventillos*, como tambien todas las aglomeraciones insólitas, que no tardarian en convertirse en un foco epidémico. Debe favorecer la emigracion de diversos elementos de poblacion flotante, si ella es muy considerable; debe instituir servicios medicales en número suficiente, impedir la acumulacion de personas en los cuarteles, hospitales y cárceles; las visitas medicales preventivas á domicilio son de gran utilidad. La autoridad hará un llamado á la clase pudiente, á fin de proporcionar á los pobres todos los elementos necesarios para su conservacion, como son ropa, alimentos, combustibles, ropa blanca, etc., etc., debiendose notar que esta asistencia contribuirá eficazmente á atajar la duracion é intensidad del flagelo en los puntos invadidos y á alejarlo de los puntos esentos.

Gaymard y Girardin dicen que el cólera cesó en Breslau gracias á

esas medidas y á otras como son la desinfeccion de los edificios, la clausura de las habitaciones insanas y la diseminacion de numerosas familias que se hallaban reunidas en locales reducidos.

Dice el vizeconde de Edrington, que en *Lambeth Square*, en Londres, la poblacion era particularmente atacada en tiempos epidémicos; se practicaron trabajos de salubrificacion en este barrio, quedando así completamente al abrigo de todas esas enfermedades epidémicas como el cólera, el tífus, etc.

La parte de Londres llamada *La Ciudad*, que se encuentra en el centro de la poblacion, tiene dos grandes desventajas bajo el punto de vista higiénico; una poblacion muy aglomerada y la proximidad del Támesis, que se encuentra en un estado de fetidez horrible y hasta pantanoso en ciertos puntos, pero esa parte de la ciudad fué salubrificada casa por casa, se hicieron llegar las aguas, se interceptaron las comunicaciones con los caños de afuera, y la cifra de la mortalidad mermó, llegando á ser menor que la de *Hampstead Boad*, barrio muy elevado de Londres y de una salubridad notable, pero donde las habitaciones no han recibido los mismos mejoramientos.

Cuidados prontos y regulares, camas bien separadas, el continuo movimiento del aire, un personal suficiente de enfermeros, una asidua vigilancia de los médicos y de los administradores, una inteligente reparticion de los enfermos, la separacion de los convalecientes, etc., contribuyen en tiempo de epidemia á disminuir la cifra de la mortalidad.

Dice *Michel Levy* que debido á estas medidas, ordenadas de ANTEMANO y bien ejecutadas, que obtuvo en 1849 resultados muy favorables en el tratamiento de 1,500 cólericos, en el Hospital de *Val-de-Grâce*.

Dice ese mismo autor: yo, el primero en Paris, he separado estos enfermos en edificios bastante distantes de los locales que recibian los otros enfermos, y mientras que en los otros hospitales civiles de Paris, donde no se habian practicado estas medidas, habia por centenares los casos de cólera llamados *interiores*, es decir casos desarrollados en las mismas salas, en *Val-de-Grâce* no los tuvimos sino en muy reducido número.

Una prevision triste, pero neccsaria, se aplica á las inhumaciones



y es avisando si los trasportes para los cementerios son suficientes; conviene asegurar este servicio y ocultar de las miradas del pueblo ese espectáculo; prevenir las inhumaciones precipitadas, como tambien la acumulacion de los cadáveres, y vigilar la salubridad de los cementerios.

Las instrucciones populares, los preceptos higiénicos vulgarizados por la prensa, son de una suma utilidad: es prueba del esmero de la administracion, ellas disipan las aprehensiones exageradas, llaman á la razon pública, á la reflexion y á la vigilancia; es innecesario detallar los síntomas precursores del mal intimidador y ofrecer material al miedo y á las interpretaciones de la ignorancia. Pero bajo esa reserva, los consejos al pueblo tienden á fortificar su buen sentido, su resistencia moral, y en vez de ocultar los peligros de la epidemia que lo amenaza, es preciso denunciarlos francamente y en tiempo oportuno.

R.

(Continuará)

La Masoneria de los Jesuitas

CON LA ESPLICACION DE SUS SIMBOLOS Y EMBLEMAS

I.

Todos los Mas.: saben el empeño y la injusticia con que los Jesuitas atacan á nuestra institucion en todos los países, pero pocos son los que conocen el papel importante que representaron en la Mason.: en el siglo XVIII, cuando trataron de hacerla servir á sus fines.

Para poner á nuestros HH.: mas al corriente de esta parte tan poco conocida de la historia de la Mason.:, hemos emprendido la tarea de extractar y traducir en este artículo lo que encontramos de mas importante y curioso á ese respecto, en las obras del H.: H.: Ragon. (*Rituales Masón.:*)

“ En el siglo XVIº, la confesion auricular habia hecho de los Jesuitas una verdadera potencia. Con ese auxilio la Orden conoció to-

dos los secretos de la política y de las familias. Toda sociedad ó asociaciones nuevas, ellos las consideraban como rivales; en consecuencia trataron de destruirlas, ó despues de haber dispersado ó seducido á los gefes, darles otra forma como la alquímica, que era la pasión universal del siglo; no habia príncipe en Europa que no tuviese entonces sus astrólogos ó alquimistas.

“ Los Jesuitas gobernaban despóticamente á las dos ramas de la casa de Austria, en Alemania y en España. ¡Desgraciado aquel que osase levantar la voz contra su despotismo! pues lo perseguian, lo acusaban como malvado, áteo, y lo entregaban al verdugo. De allí el origen de la *Mason. protestante* en Inglaterra y Alemania. De allí el terror y la execración que inspiró *un templo* de donde los Jesuitas distribuyan sus doctrinas subversivas con sus odios. De allí la aceptación que tuvieron los principios del gnosticismo y la fraternidad del culto místico. Los príncipes de Alemania se aliaron, luego, contra la casa de Austria que habia tomado á pecho de humillarlos bajo el cetro de los Jesuitas.

“ Enrique IV. el único rey de Francia que no fué educado por los frailes, ofreció sus socorros á los protestantes, y propuso armarse con ellos contra la casa de Austria. Aquel buen rey cayó el 14 de Mayo de 1610. asesinado por los Jesuitas.

“ Los Jesuitas habian resuelto empezar primero por elevar al Papa arriba de todos los reyes, pero con la condicion de que el S. Pontificio se hiciese el órgano dócil de este tremendo santuario, donde se encargaban de la fabricacion de las bulas y rayos con que armarian á ese Júpiter cristiano.

“ La autoridad de los Jesuitas empezó á declinar desde el año 1762, en que se trabajó con teson y valor para espulsarlos de España y de Francia. Entonces redoblaron sus esfuerzos para propagar, *en secreto*, su *nueva Orden de los Templarios*. Con ese fin, se sirvieron de un tal Johnson, un aventurero; pero no tardaron en temer que reventándose un dia la *máquina*, el verdadero *artista* viniese á ser conocido; en consecuencia Johnson fué asesinado en el castillo de Wartteburg. La historia de ese crimen, cuyo manuscrito se lee en Inglaterra, horripila y aterra.

“ De ese nuevo sistema, llamado *Templario*, solo seis grados fue-

ron publicados: el séptimo llamado *clerus* (el clero), quedó inédito. Pero obligados á darlo á luz, presentaron el mismo sistema bajo otra forma.

“ Amenazando ruina la Orden de los Jesuitas en Alemania, trabajaron en muchas publicaciones á sostenerla con medios indirectos. Publicaron *La Estrella Flamígera*, el libro enigmático de *Los errores y la verdad*; y despues, la *Diadema de los sábios*, el *Cuadro natural de las relaciones que existen entre Dios, el Universo y los hombres*. Esas últimas obras, especialmente, no pueden ser comprendidas por aquellos que no son Jesuitas ó que no tienen la clave de sus letras y números místicos.

“ El convento Masón. de Willelmsbad declaró falso é ilucorio el régimen llamado *Orden de los Templarios*; pero los Jesuitas no se dieron por vencidos, y pronto lo sostituyeron con otro titulado *La Orden de los Caballeros Benéficos de la Ciudad Santa*, anunciada antes en la *Estrella Flamígera*. El objeto de esa órden era jesuítico tambien; así lo indican las iniciales C. H. B. que corresponden á los números 3-8-2, igual 13, cantidad equivalente al valor de la inicial N, *Nostri* (los nuestros), profesion de *los cuatro votos* de los Jesuitas.

II.

“ El *Sol* es el emblema de la Orden de los Jesuitas. En el reinado de Luis XIV, es *resplandeciente*, porque la Orden era triunfante. Cuando fueron desterrados por sus crímenes, tomaron la imágen del *sol que se pone*. En los dias de gloria para la Orden, pintaron á la *luna* (la Fr. Masón.) eclipsada por el *sol*. Cuando se vieron espulzados de varios países, pintaron á la *luna llena* y al *sol poniéndose bajo el horizonte*. El sol es la misma Orden de los Jesuitas; tiene 9 ródios, lo que indica los nueve fundadores de la Orden. La Luna es, segun ellos, la Orden de los Fr. Mas., recibiendo la luz del Sol, es decir de la sociedad de los Jesuitas; así es que solo la representan medio iluminada.

“ Los Jesuitas conservan el emblema del *leon*, símbolo de la tribu de Juda, con una espada flamígera, pretendiendo sacar su origen de esta tribu, *Jesu-ita* queriendo decir que *sigue los pasos de Jesus*, descendiente de esta tribu.

“ Para ellos el número 7 indica las 7 Ordenes, es decir las ordinations del sacerdotismo que son indispensables para ser admitido en la Orden de los Jesuitas.

“ La letra **G**, colocada por ellos en la estrella flamígera de los Mas., es una invencion moderna, y representa al **G**eneral de la Orden de los Jesuitas. Dicen, es verdad, que la letra **G** es la inicial del Gran Arquitecto, director del Universo; pero, por *Universo* ellos entienden la Orden de los Jesuitas, y por *Director* de ese Universo á su propio General.

“ El General de los jesuitas es el *Representante de Dios*, aquel que *lo sustituye* en este mundo, como tienen la impavidez de declararlo: *Generalis jesuitarum est LOCUM DEI tenens*.

“ Para ellos la inicial de **Jehovah** y el mismo **Jehovah** significan *Jesuita*—toda *L.* de San Juan es una *Logia de San Ignacio*—los tres pasos, la repetición de los *tres votos*—*Hiram* muerto es el *Jesuitismo* matado por tres *Comp.* hácia el Oriente, el Sud y el Norte, es decir la *Inglaterra*, la *Esocia* y la *Francia*, de donde fueron expulsados en el siglo XVII—los cinco puntos del Maestro son los *cinco deberes* del Jesuita: *celo, vigilancia, audacia, valor y constancia*—el profano introducido en el *T.* el pié izquierdo calzado con una chancleta, simboliza á *Ignacio de Loyola* cuando salió con los piés descalzos desde *Montferrat* para sus peregrinaciones, y que, habiéndose herido el pié izquierdo, se lo calzó con una sandalia ó alpargata—la inicial **B.** del *gr.* 1.^o con la **J** del *gr.* 2.^o, espresan fielmente para ellos *Beatus Ignacius*, como su lema tan conocido **I H S**, y que figura en todas partes, significa *Jesum Habemus Socium* (tenemos á *Jesús* por compañero ó socio) ”

Otros muchos símbolos y alegorías de la verdadera *Fr.* *Mason.* recibieron de los Jesuitas significados é interpretaciones análogas, pero nos limitamos por ahora á las transcripciones que anteceden, pensando que bastan para dar una idea de las alteraciones que los Jesuitas trataron de introducir en nuestra Institución, cuando esperaban todavía servirse de ella para la ejecución de sus planes y la propagación de su doctrina.

III.

“ En la Asamblea del 24 de Julio del año 1720 que tuvieron en

Alemania, los Jesuitas, cuyas intrigas y despotismo se hacian cada dia mas odioso, quemaron cantidad de papeles preciosos relativos al *gran secreto* ó la *grande obra* de los alquimistas. En efecto, hacia dos años ya que se trataba de propagar la Mason. en Europa. En los años 1721 y 1722 se establecieron muchas L^{ts} en Lóndres. En 1722 se publicó el libro de las Constituciones.

“ En la misma época la Masonería de los Jesuitas estaba en todo vigor, y tenia por sitio principal el colegio de Clermont (*monte clerus* monte de los cleros) de Paris. Pero nadie, en Francia, con escepcion de los iniciados, tenia conocimiento de la existencia de esta Masoneria. Solo dos años despues de la publicacion de aquellas constituciones de que hablamos antes, Lord Derwenwater apareció trayendo la Masonería en Francia por primera vez; y en efecto, desde esa fecha no mas fué conocida la Masonería en el público. Despues de haber establecido la primera L^{ts} Masón. públicamente conocida como tal en Francia, Lord Derwenwater, partidario del Pretendiente Stuart (*y de los Jesuitas*), volvió á Lóndres, donde fué decapitado por crímenes de alta traicion.

“ Entre los Jesuitas ninguno puso mas actividad y celo que el escocés Ramsay para el establecimiento del *nuevo sistema*. Escribió con este objeto el *Viage de Cyro*, dedicado al hijo del Pretendiente, de quien obtuvo la promesa solemne de edificar una casa en Jerusalem á la gloria del Señor (es decir de la *Sociedad de los Jesuitas*), cuando estoviese dueño ó maestro de la Orden (es decir, cuando ocupase el trono de Inglaterra) haciendo su entrada en Babilonia (es decir Londres).

“ Los 7 Grados del *nuevo sistema* de Ramsay fueron publicados en 1766 con el título de *Altos Gr. de la Mason.*. En esta série, los tres primeros Gr. de *Electos* tienen por objeto la venganza de los asesinos del maestre Hiram (es decir la Orden de los Jesuitas), y todo respira en ellos puñal, muerte y venganza. Los tres siguientes tienen por objeto la *construccion del nuevo templo* (es decir la rehabilitacion de los Jesuitas) y el de *Noachita*, ó 7º, contiene el voto perfecto de los *Nuestros*, entre los cuales los Jesuitas elegian á su General.

“ No bastaban todavia esos altos grados para el objeto que se te-

nia en vista, y para acercarse mas hácia el objeto oculto de los *Secretos Superiores*, inventaron una nueva *Masonería mágica* que funcionó algun tiempo en Francia y en Alemania, agregándole despues algunos fragmentos de los antiguos símbolos de los Fr. Mas. R. +.

En el *Ritual de los RR. ++* del mismo autor, el H. Ragon observa lo siguiente :

“ Despues de la aparicion de la Fr. Mason. en Londres, en el año 1717, los Jesuitas viendo los grandes progresos que hacia esa asociacion, conocieron que pronto iba á tomar importancia y trataron de sacar partido de ella en provecho de la sociedad de Jesus. Resolvieron pues introducirse en la Mason. bajo el velo de la *Orden del Templo*, cuyos bienes esperaban recuperar para sí, interesando los Mas. á ese plan que juzgaban eminentemente propio para el designio secreto que siempre anhelaron de llegar á la dominacion universal. Trabajaron pues á la ejecucion de ese plan. Ramsay los ayudó poderosamente creando al efecto, en el año 1728, tres *grandes templarios* sacados de una fábula sobre las Cruzadas, los cuales fueron rechazados en Lóndres y admitidos en Paris. Para acabar de cristianizar á la Masonería, inventaron el Gr. de R. +—no aquel Gr. filosófico practicado hoy en todas las L^{ts} del mundo, sino una pura reminiscencia religiosa cuyo espíritu fué rechazado mas tarde como contrario á los principios de la Institucion—esperando ganar así la mayoría de los Masones, 1^o por medio del secreto maravilloso de fabricar oro, cuya idea de moda entonces favorecieron, 2^o por el atractivo del título magnífico de *Soberano Príncipe R. +* y de los *privilegios* que concedia aquel grado sublime. Todo eso resulta del ritual de varios grados Jesuíticos abandonados hoy, tales como el de los *Caballeros benéficos de la Ciudad Santa*—el *Caballero sublime de Dios y de su Templo*, y todos los grados de la *Estricta Observancia*. ”

Ese plan tan vasto y bien combinado fué destruido enteramente por la revolucion francesa de 1789, revolucion que no solamente vino á libertar los pueblos abismados desde tantos siglos atrás por la tiranía de las castas y de los privilegios, sino que rasgó el velo de la ignorancia con que se les habia cubierto los ojos y les inició á todos la verdadera luz de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad.

Desde entonces, los Jesuitas, viendo sus mismos planes fracasar,

acusaron á los Masones de *iluminismo* y los trataron de *templarios*, cuando ellos mismos son los autores de esas alteraciones y desviaciones, con los elementos engañosos de falsa organización social que solo podían llevar los pueblos al régimen de un *comunismo* degenerado como aquel que los jesuitas habían conseguido establecer entre los indios de las Misiones del Paraguay, de Chile y del Perú.

La F. Mason. moderada, fiel á las tradiciones de los antiguos iniciados, no podía servir de instrumento á tan criminal ambición, y rechazó de su seno al elemento jesuítico. Esta es la razón porque los Jesuitas son y han de quedar los enemigos irreconciliables de nuestra bella institución y de su dogmas.

IV.

La relación que acabamos de extraer en los tres capítulos anteriores es de la mayor exactitud y no puramente imaginaria como podrían creerlo aquellos que no están en los secretos de los manejos y de la política jesuítica: sin esta convicción no habríamos dado á esa relación un lugar en nuestra publicación, y no solo lo afirmamos así pero lo vamos á probar.

Todos saben que los *órganos mas autorizados del estolicismo jesuítico* en Europa son la *Civiltà Cattolica* que se publica en Roma y el *Monde*, que se publica en Paris. Pues bien, vamos á traducir á continuación unos párrafos extractados de ambos periódicos, y que hallamos reproducidos testualmente en la *Indépendance Belge* del 26 de Octubre de 1864, llamando la atención de nuestros HH. sobre las ideas y conceptos de este artículo.

Dice así:

“ No tenemos la presunción de trazar una regla de conducta y menos de dar consejos á los hombres que hacen hoy la gloria y constituyen la fuerza de la Iglesia y de la Italia. Pero, nos será permitido recordar á algunos de ellos esta grande palabra del Evangelio: *que rite priman regnum Dei et justitiam ejus, et hec omnia adjicientur vobis*. Entre ellos algunos hay que podrían tener hoy esta tentación de pedir prestados sus cuernos al diablo por un momento, con la intención de devolvérselos despues de haberse servido de ellos. Esto es lo

que nos parecen hacer, sin duda inocentemente, aquellos que llamaremos *católicos diplomatas, políticos utilitarios*.

“*Con la intención muy santa de destruir la Francmasonería, SE SIRVEN ELLOS MISMOS DE LOS MEDIOS E IDEAS DE LA MASONERIA, creyendo dar con eso un golpe de gran habilidad—Los Francmasones hablan de libertad y de tolerancia; y esos católicos hacen coro con ellos glorificando también á la tolerancia y á la libertad—Los Francmasones enaltecen sin cesar los grandes principios de 89, las maravillas del progreso, los derechos imprescindibles de la sociedad moderna; y nuestros católicos, con la mayor buena fé del mundo, hablan mas alto todavía que los Francmasones en favor de los principios de 89, exaltando las glorias del progreso y de la sociedad moderna—Los Francmasones vituperan la Edad-Media, y pronto la vituperarán ellos también; maldicen la inquisición, y se apurarán en maldecirla también; preconizan la separación de la Iglesia y del Estado, y no tardarán en aprobar y reclamarla también.*

Esos “católicos utilitarios” se imaginan con eso desarmar á los Francmasones y servirse así de sus armas para batirlos. Pero, se equivocan ó se están engañando. Los Francmasones, por el momento, están satisfechos de ver á los católicos de acuerdo con ellos para PRECONIZAR EL MAL Y DENIGRAR EL BIEN. Pero cuando suene la hora de obrar, esos mismos católicos verán que, lejos de hacerse posibles, como lo dicen y lo creen, se habrán hecho mas imposibles que nunca. Y esto ha de suceder, porque generalmente las posiciones netas son las que sirven para apreciar mejor á los hombres, y los de quienes mas se desconfía son aquellos que no tienen ó no parecen tener convicciones claras y firmes, ni bandera de un color bien determinado. . . .”

Aquí cerramos ese extracto. No puede ser mas genuina ni mas clara la confesion que hacen los Jesuitas de haberse introducido en la Fr.: Mason.: con el objeto de destruirla; de haber fingido con hipocresia la adopción de sus medios y principios, con el fin de servirse despues de esas mismas armas contra ella; luego, quedan probados los hechos relatados fielmente por el H.: Ragon en los tres primeros capítulos de este artículo, y colocados en la categoría de los hechos históricos, para servir de instrucción y de regla á nuestros HH.:

En fin, no es de mas hacer notar aquí con toda claridad, que de

esta citacion resulta que—para los Jesuitas—proclamar la libertad, la tolerancia y los grandes principios del 89, hablar de los progresos y de los derechos del pueblo, todo eso es PRECONIZAR EL MAL; y que: vituperar la Edad-Media, maldecir la inquisicion, hablar de la separacion de los poderes espirituales y temporales, todo eso es DENIGRAR EL BIEN. Aquí, no forzamos el sentido de las frases ni forjamos los argumentos eu contra de nuestros detractores; solo traducimos *fielmente* sus propias palabras. Que lean nuestros lectores, y juzguen.

El velo, pues, está rasgado; ni la disimulacion, ni la hipocresia de los tiempos pasados están ahora permitidas. Los dos campos están perfectamente delineados: por un lado, el despotismo y el oscurantismo; por el otro la libertad y la ilustracion: JESUITAS Y MASONES, tales son los contendentes que han de seguir la lucha en que se halla empeñada la humanidad desde tantos siglos; no hay que hacerse ilusiones, acabamos de verlo. Basta eso, pues, para hacer comprender á aquellos de nuestros HH. que no ven otra cosa en la Fr. Mason. que el ejercicio de la Beneficencia, cual debe ser el verdadero objeto de sus trabajos, cual el fin de sus aspiraciones, y cuales sus deberes.

Con esta *confesion de partes*, creemos haber cerrado del modo mas conveniente los apuntes que anteceden sobre la MASONERIA DE LOS JESUITAS, tan poco conocida entre los mismõs Francmasones, y digna de ser conocida mejor eu una época en que las pretensiones de Roma al absolutismo se levantan con mas audácia que nunca y en que se espotan la credulidad y supersticion de los pueblos ignorantes, como se hizo en la Edad-Media.

A. V.

ESTADO DEMOSTRATIVO DE LA CAJA DE LA COMISION FILANTROPICA CORRESPONDIENTE A LA EPIDEMIA DE 1873.

ENTRADAS

Por listas de suscripcion, donativos y remesas segun publicaciones en los diarios.....		\$ 5694.30
Por producto de la Conferencia Literaria.....	1452.95	
Varios gastos.....	58.62	" 1394.33

SALIDAS

Por socorro á domicilio.....		\$ 2199.92
Por sueldos á enfermeros.....		" 712.22
Por medicinas.....		" 141.95
Por sueldos á porteros.....		" 282.00
Por coches para conduccion de enfermos, médicos y visitas.....		" 210.08
Por gastos extraordinarios.....		" 105.69
Por útiles para la oficina.....		" 66.06
Saldo que pasa á la Caja de la misma Comision para el sosten de la Escuela.....		" 3370.71
		<u>7088.63</u>
		<u>7088.63</u>

Montevideo, 31 de Julio 1873.

Pedro Duprat.

Tesoroero.

Vº Bº—*L. Lerena.*

Presidente

Conforme—*Belisario Conrado.*

Secretario Contador.



CRONICA LOCAL

El ultramontauismo decae—Segun las últimas noticias del extranjero, parece que las ideas ultramontanas van perdiendo terreno considerablemente.

En Alemania las autoridades se mostraban enérgicas en la represion de las demasias del Clero. En Posen el arzobispo Ledochowski fué condenado por contumacia á 200 thalers de multa. El Ministerio público habia pedido la multa de 500 thalers y subdiariamente 4 meses de prisión á causa de la actitud hostil asumida por el acusado. En Fulda el obispo Keett fué condenado á 400 thalers de multa.

En la Suiza despues de dos largas sesiones, el Gran Consejo votó en tercera y última lectura, por 63 votos contra 7, la ley de organizacion del Culto Católico. Las principales disposiciones son que los curas sean nombrados por las mismas parroquias, y obligados á jurar obediencia á la Constitucion, pudiendo ser suspendidos por 4 años, si violaran el juramento ó infringieran la disciplina.

Cambio de formato—Desde el próximo número vamos á introducir algunas mejoras en nuestro periódico, pues aparecerá en un formato mayor é impreso con tipos nuevos mandados traer espresamente de Buenos Aires.

Los suscritores que deseen conservar en buen estado la coleccion, pueden mandar encuadernar los números aparecidos hasta hoy.

Apertura—Como verán nuestros lectores por el aviso que publicamos en seguida, el Domingo 28 á la una del dia tendrá lugar la respertura de la escuela que sostiene la Comision Filantrópica, debiendo comenzar á funcionar las clases el Miércoles 1º de Octubre.

Los padres de familia y hermanos que deseen visitar el establecimiento, pueden aprovechar la invitacion que hace la Comision.

ESCUELA GRATUITA DE LA SOCIEDAD FILANTRÓPICA

Este establecimiento de enseñanza primaria reabrirá sus trabajos escolares el 1º de Octubre próximo, en el nuevo local denominado Hospital Italiano, calle Soriano núm. 149, á la 1 de la tarde.

Todos los niños matriculados pueden asistir, si así lo desean sus padres y tutores, hasta quince dias despues de abiertas las clases, pasado este término se darán por no asistentes.

Con tan plausible motivo la Comision ha acordado invitar á los padres y tutores, y á todos los adeptos á los fines filantrópicos que se propone sostener la sociedad, para que asistan al acto de la apertura que tendrá lugar el domingo 28 del presente mes.

La Comision, que tantas pruebas ha tenido y tiene de los amigos del progreso de la enseñanza cuenta con que será favorecida por todos.

Luis Lerena, Presidente.—Belisario Conrado, Secretario.

